

Beschluss des Landrats vom 19.05.2022

Nr. 1511

4. **Kantonsbeitrag Mieterausbau ÜK-Kurszentrum der OdA Gesundheit beider Basel, Campus Bildung Gesundheit im Spengler Park Münchenstein; Ausgabenbewilligung**

2022/190; Protokoll: ps

Kommissionspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) erklärt, nachdem an der letzten Landratssitzung eine Ausgabenbewilligung für einen Neubau des Ausbildungszentrums für Schreinermeister und weitere Berufe gutgeheissen worden sei, dürfe heute wieder einer Vorlage zugestimmt werden, die Berufsverbände unterstützt und das Baselbiet als attraktiven Ausbildungsstandort fördert. Die Organisation der Arbeitswelt für die Gesundheitsberufe (OdA beider Basel), die als regionale Anbieterin überbetriebliche Kurse und praktische Lehrabschlussprüfungen durchführt, möchte im «Spengler Park» in Münchenstein zusammen mit den Berufsfachschule Gesundheit und dem Bildungszentrum Gesundheit mit der Höheren Fachschule und der Berner Fachhochschule eine vertiefte Zusammenarbeit eingehen und unter einem Dach einen gemeinsam genutzten und betriebenen Campus bilden. Neu sollen sie auf über 30'000 Quadratmetern Nutzfläche mit einer gemeinsam genutzten Infrastruktur zusammenarbeiten können. Mit der 2021 eingeleiteten Gesamtanierung und Gebäudeerweiterung auf dem Spenglerareal bietet sich dazu eine einmalige Gelegenheit. Für den Mieterausbau der Räumlichkeiten der OdA Gesundheit werden Investitionskosten von etwas mehr als CHF 4,5 Mio. ausgewiesen. Der Regierungsrat beantragt dem Landrat eine Ausgabenbewilligung für einen kantonalen Beitrag an den Mieterausbau und einen Einrichtungsbeitrag an das neue Ausbildungszentrum der OdA Gesundheit von insgesamt 1,1476 Mio. Eintreten war in der Kommission unbestritten. Die Vorlage wurde zustimmend aufgenommen. Die Diskussionspunkte können dem Kommissionsbericht entnommen werden. Zwei Punkte möchte der Redner ansprechen. Seitens Kommission wurde auf die Problematik der fehlenden Pflegefachkräfte hingewiesen. Es sei nur bedingt hilfreich, in die Ausbildung zu investieren, wenn danach viele Pflegefachkräfte nicht mehr im Beruf bleiben. Deshalb sei es wichtig, den Fokus auf die Umsetzung der Pflegeinitiative zu richten, damit die Verweildauer in den Pflegeberufen erhöht werden kann. Eine weitere Frage war, weshalb der Campus nicht ins Dreispitz-Areal in den neuen Bildungscluster ziehen wolle. Dazu erklärte die Direktion, die Kantone Basel-Stadt und Basel-Landschaft hätten, da die Mietverträge auf dem Spenglerareal bald auslaufen, nach Alternativen zur Mietvertragsverlängerung gesucht. Beide Kantone fanden jedoch keine geeigneten Räumlichkeiten und die Planungen auf dem Dreispitz-Areal sind noch nicht so weit fortgeschritten, dass dort ein Bau für ein Gesundheitsbildungszentrum realisiert werden könnte. Es sei jedoch nicht auszuschliessen, dass dies in 20 Jahren wieder ein Thema werden könnte. Die BKSK beantragt einstimmig mit 12:0 Stimmen Zustimmung zum unveränderten Landratsbeschluss.

://: Eintreten ist unbestritten.

– *Detailberatung Landratsbeschluss*

Keine Wortbegehren.

– *Rückkommen*

Es wird kein Rückkommen verlangt.

– *Schlussabstimmung*

://: Mit 82:0 Stimmen wird dem Landratsbeschluss zugestimmt.

Landratsbeschluss

betreffend Kantonsbeitrag Mieterausbau ÜK-Kurszentrum der Oda Gesundheit beider Basel, Campus Bildung Gesundheit im Spengler Park Münchenstein; Ausgabenbewilligung

vom 19. Mai 2022

Der Landrat des Kantons Basel-Landschaft beschliesst:

- 1. An die Kosten des Mieterausbaus der Organisation der Arbeitswelt für die Gesundheitsberufe im Spengler Park sowie für Einrichtungen und ausserordentliche Anschaffungen wird für die Jahre 2023-2024 eine neue einmalige Ausgabe von 1'147'600 Franken bewilligt.*
 - 2. Die Folgekosten von 61'206 Franken nach Inbetriebnahme der Räume ab dem Jahr 2025 zu Lasten der Erfolgsrechnung werden zur Kenntnis genommen.*
 - 3. Ziffer 1 dieses Beschlusses untersteht der fakultativen Volksabstimmung gemäss § 31 Abs. 1 Bst. b der Verfassung des Kantons Basel-Landschaft.*
-